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Dieu avait besoin d'un roc pour fonder son Église, et bizarrement  
il a choisi un traître …  
Alors Pierre, le traître se leva ! 

Dieu avait besoin d'un témoin pour crier son message. il a choisi un criminel…  
Saint Paul, le criminel se leva ! 

Dieu avait besoin d'un visage pour dire aux hommes son amour, il a choisi une prostituée…  
Marie-Madeleine, la prostituée se leva ! 

Dieu avait besoin d'un père pour son peuple et il a choisi un vieillard.  
Le vieillard Abraham se leva ! 

Dieu avait besoin d'un porte-parole et il a choisi un timide qui bégayait…  
Alors Moïse, le bègue se leva ! 

Dieu avait besoin d'un chef pour conduire son peuple: il choisit le plus petit, le plus faible…  
Alors le petit David se leva ! 

Dieu avait besoin de quelqu'un pour dire aux hommes qu’il les aime, il t'a choisi. 

Es-tu plus invisible que David ? Es-tu plus timide que Moïse ? Es-tu plus vieux 
qu’Abraham ? Es-tu plus violent que saint Paul ? Es-tu plus sale que Marie Made-
leine ? Es-tu plus lâche que Pierre ?  

Même si c’était le cas, Dieu t’a choisi et sa puissance se déploie dans ta faiblesse, 
c’est sa méthode depuis toujours.  

Texte de Monseigneur Jean-Baptiste PHAN MINH MAN 

DU CHANGEMENT 

DANS NOTRE UP   

A l’issue de la messe Chrismale célébrée à Bonne-
Espérance, Mgr Harpigny a félicité le Père Étienne Ntale, curé  de notre UP et ce celle du Val d’Haine  
pour son élection à Rome comme supérieur général des Barnabites.  
Le vicaire général Olivier Fröhlich a annoncé que cette nouvelle mission aura quelques  conséquences 
pour notre diocèse. Bien que le Père Ntale y reviendra régulièrement, il doit renoncer à sa mission de 
responsable des deux unités pastorales.  
Pour lui succéder, Mgr Harpigny a nommé le Père Ferdinand Mushagalusa, 
également membre des Barnabites, qui était jusque-là curé de l’UP des Cinq 
Clochers, dans la région de Mouscron-Comines.  
Pour cette dernière UP, notre évêque a nommé son confrère, le Père Emma-
nuel Barhakomerwa.  

Source : 
https://diocese-tournai.be/2025/04/16/messe-chrismale-ecoutons-la-voix-du-seigneur/ 

Journée Mondiale de  

Prière pour les Vocations. 
11 mai 2025 

Père Étienne Ntale Père Ferdinand Mushagalusa 

Père Emmanuel Barhakomerwa.  

DIEU 

T’A  

choisi 

https://diocese-tournai.be/2025/04/16/messe-chrismale-ecoutons-la-voix-du-seigneur/
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« SAINTE RITA EST AUSSI MAL CONNUE 
QU’ELLE EST POPULAIRE. SI SAINTE RITA 
EST INVOQUÉE LORSQUE L’ON NE SAIT 
PLUS À QUEL SAINT SE VOUER C’EST SANS 
DOUTE POUR L’EXEMPLE QU’ELLE OFFRE 
D’UNE ESPÉRANCE MAINTENUE INTACTE, 
MÊME DANS LES CIRCONSTANCES LES 
PLUS TRAGIQUES DE L’EXISTENCE. »  

(SOEUR CATHERINE AUBIN - CITÉ DU VATICAN ) 

LA SAINTE DU MOIS  :   

SAINTE RITA  
Fêtée le 22 mai 

Public Domain, https://commons.wikimedia.org/w/index.php?curid=994437  

https://commons.wikimedia.org/w/index.php?curid=994437
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Références : 

• Histoire de Sainteté : Sainte Rita de Cascia 
https://www.vaticannews.va/fr/eglise/news/2019-05/
histoire-saintete-rita-cascia-catherine-aubin.html 

• Rita de Cascia : https://fr.wikipedia.org/wiki/
Rita_de_Cascia 

• Sainte Rita : biographie, miracles, causes désespérées 
https://hozana.org/saints/sainte-rita 

• Sainte Rita : La force du pardon et des miracles 
https://www.collegedesbernardins.fr/magazine/article/
sainte-rita-la-force-du-pardon-et-des-miracles   

 

Une dizaine de personnes de notre Unité Pastorale ont 
participé aux conférences de carême à Mons. Nous 
avons notamment entendu Raphaël Buyse, prêtre du 
diocèse de Lille : voici, en guise de petit partage fra-
ternel, quelques citations de ce brillant orateur.  

• Dieu fait signe par les autres. 
• La vraie stabilité nous met toujours en route.    
• Dans la solitude, nous prenons conscience que 

chaque rencontre passée ou à venir est un mo-
ment unique qui ne se reproduira jamais. 

• Lorsqu'on se rend sourd aux sollicitations de la 
vie, à la parole des autres, à leurs appels, on se 
condamne à ne pas grandir. Ceux qui boudent 
les appels de la vie se refusent à être nourris. 
Leur surdité peut devenir anorexie... 

• Visiter un malade, entrer dans la chambre 
d’une personne âgée, c’est consentir joyeuse-
ment à obéir à ce qui fait la vie de l’autre, à 
l’accueillir jusque dans son mystère et son 
étrangeté, et à la contempler quelquefois dans 
des photos jaunies ou un petit bouquet de 
fleurs sur une table. 

• Dieu? Je le devine présent dans Son absence. 
• Bien plus que la question de Dieu, c'est la 

question de l'homme qui m'importe. 

ÉCHOS  DES  

CONFÉRENCES 

DE CARÊME  

Public D
om

ain, https://com
m

ons.wikim
edia.org/w/index.php?curid=12791703 

https://www.vaticannews.va/fr/eglise/news/2019-05/histoire-saintete-rita-cascia-catherine-aubin.html
https://www.vaticannews.va/fr/eglise/news/2019-05/histoire-saintete-rita-cascia-catherine-aubin.html
https://fr.wikipedia.org/wiki/Rita_de_Cascia
https://fr.wikipedia.org/wiki/Rita_de_Cascia
https://hozana.org/saints/sainte-rita
https://www.collegedesbernardins.fr/magazine/article/sainte-rita-la-force-du-pardon-et-des-miracles
https://www.collegedesbernardins.fr/magazine/article/sainte-rita-la-force-du-pardon-et-des-miracles
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• Dieu ne demande jamais l’impossible. C’est lui 
qui le fait. 

• Dans la solitude, les divisions et les blessures 
se cicatrisent. 

• J'ai appris à me méfier des gens trop pieux, des 
observants dévots : ils ne savent pas assimiler 
la vie. Ils se consolent et se vengent en rêvant 
de nourritures célestes. Ceux-là m'inquiètent 
tout autant qu'ils m'attristent. 

• Visiter quelqu’un, c’est oser se laisser toucher, 
ne pas craindre d’être vulnérable. 

• Marcher lentement pour ne rien perdre des 

rencontres : la lenteur des pas révèle des 
choses cachées par la vitesse. 

• Il faut lire les évangiles avec les yeux fermés ! 
• Continue ton chemin : le tien et pas celui d’un 

autre. 
• Chaque rencontre est une Terre sainte... 
• Je crois intimement que toute existence est tra-

versée par le Souffle du Ciel. Et qu’il s’agit de 
s’y exposer. ◼ 

Calendrier de MAI 

1-4 mai :  Jubilé des travailleurs 
À cet événement jubilaire sont parti-
culièrement conviés tous les travail-
leurs de toute catégorie (ouvriers,  
employés, professionnels de divers 
secteurs, etc.), les différentes associa-
tions professionnelles et les syndicats, 
ainsi que leurs familles respectives.  

4-5 mai :  Jubilé du Monde de l’Entreprise 

10-11 mai :  Jubilé des Bandes et du Spectacle Po-
pulaire 
À cet événement jubilaire sont parti-
culièrement conviés tous ceux qui ap-
partiennent aux bandes militaires, 
institutionnelles, amateures, folklo-
ristes, communales ou privées, spor-
tives, scolaires et celles des collèges, 
ainsi que leurs familles respectives  

12-14 mai : Jubilé des Églises Orientales 
16-18 mai : Jubilé des Confréries 

À cet événement jubilaire sont particu-
lièrement conviés tous les membres des 
confréries religieuses. 

30 mai - Jubilé des Familles, des Enfants, 
1 juin : des Grands-Parents et des Personnes 

Âgées ◼ 
 
 

LE JUBILÉ 2025 Pè lèrinagè dè l’UP 

BINCHE-ESTINNES 

À  BANNEUX  

31 mai 2025 

https://www.iubilaeum2025.va/fr/pellegrinaggio/calendario-giubileo/GrandiEventi/Giubileo-delle-Chiese-Orientali.html
https://www.iubilaeum2025.va/fr/pellegrinaggio/calendario-giubileo/GrandiEventi/Giubileo-delle-Confraternite.html
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HORAIRE DES MESSES DOMINICALES DE MAI 

Lundi  
18h00 

Mardi  
18h00 

Mercredi  
18h00 

Jeudi  
18h00 

Vendredi  
18h00 

Estinnes-au-Val Binche 

Sacré-Coeur 

Waudrez 

Etoile 

Bray-Cité 

Chapelle St Joseph 

Binche 

Sacré-Coeur 

Adoration à 17h30 Chapelle Adoration à 17h30  Chapelle 

HORAIRE DES MESSES DE SEMAINE 

Le samedi 10 mai, à 17h30, à l’église du Sacré-Cœur, 
messe d’action de grâce pour le Père Etienne et le 
Père Emmanuel qui nous quitteront bientôt pour 
leurs nouveaux ministères.  

3e dim. Pâq. 4e dim. Pâq. 5e dim. Pâq. 6e dim. Pâq. Ascension

Samedi 03 10 17 24 28
Sacré-Cœur Sacré-Cœur Sacré-Cœur Ressaix

Haulchin Haulchin X-lez-Rouveroy

Buvrinnes Buvrinnes Epinois
Vell-les-Bray. Fauroeulx Vell-les-Bray.

Dimanche 04 11 18 25 29
Péronnes-Vill. Waudrez Péronnes-Vill. Waudrez

Bray-Levant Bray-Cité Bray-Levant Est-au-Val

10h00 ND de Cambron

10h30 St Ursmer St Ursmer

St Ursmer St Ursmer St Ursmer 

Est.-au-Mont Est.-au-Mont Est.-au-Mont Est.-au-Mont

17h00 Bonne-Espérance Bonne-Espérance Bonne-Espérance Bonne-Espérance Bonne-Espérance

10h45

17h30
Waudrez

Etoile

19h00 Peissant

9h15
Vellereille

-le-sec

Le 11 mai, à 10h00, messe à la chapelle Notre-Dame de Cambron  
suivie de la procession. 
La messe à l’église d’Estinnes-au-Mont est supprimée. 

A l’occasion de son jubilé de 45 ans, Zbigniew KRUCZEK, organiste, nous invite 

à la messe solennelle d’action de Grâce, le samedi 17 mai en l’église du Sacré-

Cœur. Elle sera suivie d’un concert avec la participation du professeur Roman 

Perucki, directeur de la Philharmonie de Gdansk et organiste de la Cathédrale 

d’Oliwa, Pologne, de son épouse Maria, violoniste, de notre trompettiste bin-

chois Olivier Dufour et de Zbigniew. 

 

A Haulchin, en l’église Saint Vincent, les samedis et dimanches du 2 au 18 mai de 10h à 17h30, 
exposition « Trésors sacrés, reliques et reliquaires » (Voir Affiche page 8) 

La basilique de Bonne-Espérance restera ouverte jusqu’au 5 octobre de 14h30 à  18h00, 
les dimanches , à l’Ascension et l’Assomption: chapelet à 16h30 et messe à 17h00 

• Premières Communions  
à la Collégiale St Ursmer  le 11 mai à 
10h30. 

• Confirmations  
à la Collégiale Saint-Ursmer le 29 mai 
à 10h30. 

• Premières Communions  
à Estinnes-au-Mont le 1 juin à 10h30. 

Messe d’action 
de grâce pour le 

Père Etienne et le 
Père Emmanuel. 
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◼ La vraie question aujourd’hui n’est plus celle de 
savoir : « Faut-il annoncer la Bonne Nouvelle sur 
les réseaux sociaux ? », mais bien plutôt : 
« Pourquoi faut-il annoncer la Bonne Nouvelle sur 
les réseaux sociaux ? ». Car il est un fait qu’il 
FAUT le faire !  
• Il y a bien des raisons d’hésiter :  

• La foi est un chemin spirituel qui prend son 
temps, alors que les RS sont dans l’instanta-
néité.  

•  La foi cherche à unifier et non à éloigner, 
alors que les RS divisent souvent la société 
(car chacun a son mot à dire et croit qu’il 
détient, seul, la vérité.)  

• La foi ne s’impose pas, mais elle se propose, 
alors que bien souvent, les RS attisent les 
extrêmes et oublient de mettre des nuances. 

• Il y a aussi bien des raisons de saisir cet 
« outil » comme une chance et une opportunité : 

• Beaucoup de jeunes – et de moins jeunes – 
découvrent Jésus et le christianisme ou en-
trent en contact avec l’Eglise via les RS et 
bien souvent, ils en connaissent plus que le 
« chrétien moyen » sur la foi chrétienne, 
avant d’aller frapper à la porte de l’Eglise et 
de commencer un chemin catéchuménal.  

• il est difficile maintenant d’imaginer un 
monde sans RS.  

• La réalité est plus importante que l’idée. - 
• Les médias (RS et autres supports) sont ce 

que nous en faisons. 
◼ Et si les réseaux sociaux étaient une chance ? 

• Les RS sont un outil puissant d’évangélisation : 
on peut toucher des milliers de personnes en un 
seul clic. 

• Notre modèle chrétien actuel (organisation terri-
toriale en paroisses, unités, doyennés etc ...) est 
en train de disparaître : on voit de plus en plus 
de manières différentes d’appartenir à l’Eglise. 

• Les réseaux sociaux rejoignent bien la façon de 
faire de Jésus :  

• Jésus aime la nouveauté, les RS aussi  
• Jésus n’a pas peur, les RS non plus  
• Jésus est proche des gens, les RS aussi  
• Jésus aime les histoires, il raconte des para-

boles, les RS aussi 
• Nous DEVONS donc OSER habiter les réseaux 

sociaux ! 
◼ Comment annoncer la Bonne Nouvelle sur les ré-

seaux sociaux ? 
• Tout d’abord, c’est l’affaire de TOUS les baptisés 

(pas seulement de la hiérarchie, mais ceux-ci 
doivent s’y mettre aussi ...) : une belle façon de 
vivre la « synodalité » : il faut oser donner la 
parole à tous et déclencher des débats.  

• Le NOMBRE n’est pas significatif, car en Eglise, 
on peut très bien être peu nombreux mais avoir 
vécu quelque chose d’intense en intériorité.  

• Il y a des codes à apprendre et à maitriser (des 
formations existent pour gérer ce nouvel outil 
d’évangélisation) 

• Il faut travailler EN EQUIPE : jamais seul ! Tan-
dis que l’un manie bien l’appareil photos, l’autre 
sait écrire des beaux textes, un troisième sera 
sensible au message délivré, un autre encore ai-
mera créer du beau ou sera expérimenté en ar-
gumentation. Pourquoi pas penser à une « lettre 
de mission » temporaire pour certains membres 
de l’équipe-communication ? L’équipe doit être 
en lien avec les autres équipes qui oeuvrent sur 
le terrain.  

• Il s’agit de présenter le message de la foi, des 
contenus chrétiens. ou d’annoncer des événe-
ments, ou encore de proposer des textes por-
teurs, des citations positives.  

• Le « témoignage » est important : non des « on » 
ou des « il faut », mais parler en « je » par 
exemple : « j’ai vécu telle expérience de foi. » 

• Il faut oser dialoguer, lancer des débats pour 
avancer dans la foi. 

CONFÉRENCE DE CARÊME :   

« JÉSUS ET LES  

RÉSEAUX SOCIAUX »   
par Vincent Delcorps,  

rédacteur en chef de Cathobel  
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• Le style doit être direct, mais avec un profond 
RESPECT pour TOUTES les personnes. Il faut 
penser aussi à ceux qui ne sont pas sur les RS 
pour les toucher d’une autre façon. 

• Comme dans la vie normale, il faut avoir parfois 
reconnaître que l’on s’est trompé et que l’autre a 
raison. De même qu’il y a bien des manières 
d’être chrétien, il y a aussi bien des manières 
d’annoncer la Bonne Nouvelle sur les réseaux 
sociaux, ou dans la vie quotidienne. 

• Il ne faut pas hésiter à questionner notre foi et 
il faut souhaiter entrer en dialogue avec les in-
terlocuteurs, les lecteurs. 

• Et qu’en est-il de l’institution Eglise ? Elle de-
vrait :  

• discerner ce qui est à publier ou non sur les 
RS où se mêlent le meilleur et le pire  

• utiliser les RS, varier leur utilisation  
• soutenir et valoriser les RS  
• rassembler pour faire l’unité dans la diversi-

té  
• et pour cela, avoir le courage d’arrêter les 

activités qui ne sont plus porteuses de sens 
• Pour réussir ce défi, il faut être habité par 

l’Amour de Dieu sans agressivité, et avec bien-
veillance et indulgence.  
« Les chrétiens devraient être reconnus pour  
leur amour, et ce n’est pas toujours le cas.»   

(Emmanuel Tourpe) 
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Le jeudi 29 mai, nous fêtons l'Ascension, c'est à 
dire la montée du Christ dans la gloire avec son 
père, et c'est la fête.  

LA FÊTE AU CIEL 

C'est étonnant, c'est même bizarre, le Christ s'en 
va, le Christ nous abandonne et nous fêtons ce 
départ. Pourquoi donc est-ce la fête ?  
Eh bien, l'Église ne craint pas de dire que c'est la 
fête pour 3 raisons. 

La 1ère raison, c'est que Jésus reviendra, c'est notre 
immense espérance et nous attendons avec joie, 
avec impatience même, le 
retour du Christ, comme on 
attend le retour d'un voya-
geur que l'on aime.  

La 2e raison, c'est qu’avec 
l'Ascension de Jésus, notre 
nature humaine, le corps hu-
main monte au ciel et est à 
la droite de Dieu le père. 
C'est à dire que le monde de 
Dieu et le monde des 
hommes s'interpénètrent, 
s'unissent (c'est incroyable !), 
à la droite du Père.  
Il n’y a pas un ange, il n’y a 
pas un archange, il y a un 
corps humain, la nature hu-
maine est comme déifiée di-
vinisée, et ça c'est extraordi-
naire.  

La 3e raison, c'est que c'est le 
retour triomphal du Christ, 
mission accomplie, un peu 
comme un général au lende-
main d'une bataille.  
Les Romains le savaient 
bien, c'est le retour du Christ 
dans la gloire, il a vaincu la 
mort, il a vaincu le péché, 
c'est le retour dans la gloire 
au ciel, on imagine la fête au 
ciel 

 

C'EST LA FÊTE AUSSI SUR LA TERRE. 

L'Ascension n'est pas la fin d'une histoire, c'est le 
début d'une autre, c'est à dire que Jésus nous 
quitte, au moins en apparence, et commence une 
autre histoire, celle des actes des apôtres, ou plu-
tôt des apôtres en actes.  

Il reste un peu figé dans une attente un peu mes-
sianique, il demande au Seigneur : « Est ce main-
tenant que tu vas restaurer le Royaume, que tu 
vas mettre en déroute les Romains ? » Le seigneur 
leur dit: « Non, non, ça ce n'est pas mon temps à 
moi ; mon temps à moi, c'est de vous envoyer ! » 
Et tout tient en un verbe, en un mot, en un impé-
ratif, « allez ». 

« Allez annoncer la bonne nouvelle. » 

Il donne les limites. Ce sera d'abord la Judée, la 
Samarie, puis ensuite les extrémités de la terre. Et 
ce temps de l'Ascension est aussi le nôtre, puisque 
nous même après, lointains héritiers des apôtres, 

nous sommes envoyés pour 
annoncer la bonne nouvelle 
de l'Évangile. 

Cette fête nous invite à pren-
dre conscience que puisque le 
Christ règne avec son père, 
puisqu'il est assis à sa droite, 
alors il a tout vaincu. 

 

Il y aura des croix à porter. 
Évidemment, il y aura des 
souffrances encore à vivre, à 
endurer pour chacun d'entre 
nous. Il y aura ce mal à com-
battre dans le monde, mais 
rien n'arrivera que le Christ 
n’ait déjà vaincu, n'ait déjà 
dominé. 

Ces croix, ces souffrances se 
porteront évidemment avec 
l'aide de l'esprit Saint, avec la 
force de l'Esprit Saint que les 
apôtres recevront le jour de la 
Pentecôte.  

 
Préparons-nous à le recevoir. 

L’ASCENSION 

29 mai 2025 

Altarpiece from Thuison-les-

Abbeville: The Ascension  

The Art Institute of Chicago 
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Messe Chrismale  
à Bonne-Espérance 

Veillée Pascale en l’église du Sacré-Coeur 
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 https://paroisse-binche-estinnes.be 
 paroisse.binche.estinnes@gmail.com 

• Père Ferdinand Mushagalusa, rue Haute, 5, 7130 Binche  064 /33.23.01  

• M. l’abbé Jean-Marie Mwamba rue Enfer, 2, 7120 Estinnes-au-Val 0470/24.40.69  mwambakang@yahoo.fr 

• Sœur Régine, animatrice en pastorale, rue Haute, 5, 7130 Binche 0467/85.95.69  kahindoregine@yahoo.fr 

• Secrétariat pastoral rue Haute, 5, 7130 Binche  064 /33.23.01  

 
Mensuel de l’Unité Pastorale de Binche-Estinnes  

Editeur responsable : Père Ferdinand Mushagalusa,- curé 

Rue Haute, 5 7130 Binche 064/332301 

 

Si vous souhaitez soutenir notre mensuel, merci de faire un virement au compte   

BE11 0014 3734 1148 de l ’UP Binche-Estinnes avec la communication ‘EssenCiel’   

Le 2: S. Athanase, évêque et docteur de l'Eglise   
Le 3: S. Philippe et S. Jacques, Apôtres   
Le 4: 3e Dimanche de Pâques  
Le 11:  4e Dimanche de Pâques  
Le 14:  S. Matthias, apôtre  
Le 18:  5e Dimanche de Pâques  

Le 25:  6e Dimanche de Pâques  
Le 26: S. Philippe Néri, prêtre  
Le 29: Ascension—Solennité du Seigneur  
Le 31: Visitation de la Bienheureuse Vierge  

Marie—Fête  

Nous fêterons ce mois de Mai 

 
En mai, les enfants ont une séance de catéchèse dont  
voici les dates : 
 
• Dimanche 11 mai 2025 à 10h30 à Saint-Ursmer à Binche :  

premières communions (répétition samedi 10 mai à 16h) 
• Jeudi 29 mai 2025 à 10h30 à Saint-Ursmer à Binche :  

confirmations (répétition mercredi 28 mai à 16h) 
• Dimanche 1er juin 2025 à 10h30 à Estinnes-Au-Mont :  

premières communions (répétition vendredi 30 mai à 
18h15) 

Infos  

Les personnes adultes ou adolescentes qui veulent être baptisées ou achever l’initiation chrétienne sont 
invitées à venir s’inscrire à la cure, rue Haute n°5 à Binche du mardi au vendredi de 9h00 à 16h00.  

Merci de transmettre ce message à vos connaissances.  

 

Il n'y a pas d'âge pour recevoir les sacrements d'initiation chrétienne.  

 
Pour toute information contacter le père Ferdinand ou la sœur Régine.  

https://paroisse-binche-estinnes.be/
mailto:paroisse.binche.estinnes@gmail.com?subject=Demande%20d'infos
mailto:mwambakang@yahoo.fr

